

Défense et illustration de la langue française : 7 juin, remise des prix du concours AMOPA Un moment inoubliable !

Deux élèves de CM1 de la classe de CE2/CM1 ont participé au concours AMOPA. Ils ont tous les deux été primés : **Yshma et Léon : 1^{er} prix ex-aequo d'expression écrite du Département, Yshma : 1^{er} prix National et Prix de l'Association des Maires de la Réunion.**

Félicitations à tous les deux !



Clicanoo



Ce n'est pas moins de 1 680 élèves qui ont participé à ce concours à travers la région cette année, contre 1 355 en 2016 (photo L- Y.L)

Organisée par l'Association des membres de l'ordre des palmes académiques, la remise des prix du concours Défense et illustration de la langue française s'est déroulée vendredi. Professeurs, parents et élèves ont été reçus au conseil départemental.

Comme chaque année et cela depuis deux décennies, l'Association des membres de l'ordre des palmes académiques (AMOPA) organise ce concours pour *"contribuer au développement d'actions éducatives en faveur de la jeunesse, défendre et promouvoir la culture française en France et à l'étranger."* Et cet événement suscite de plus en plus l'intérêt des classes de CM1/CM2, collèges et lycées. Ce n'est pas moins de 1 680 élèves qui ont participé à ce concours à travers la région cette année, contre 1 355 en 2016. *"C'est ma maîtresse qui en a parlé. Je voulais gagner le concours et puis j'aime bien imaginer et écrire"*, explique **Yshma, en classe de CM1**. Les participants avaient le choix entre trois prix différents : le prix de la jeune poésie ainsi que le prix d'expression écrite, ouverts à tous les niveaux et le prix Maupassant de la jeune nouvelle, réservé aux collèges et lycées. Soixante-quatre lauréats ont été retenus. Ils se sont succédé, tout l'après-midi, aux côtés des membres de l'AMOPA et ont été récompensés pour leurs productions. Ces jeunes talents littéraires ont longuement été félicités et remerciés pour leur créativité et leur imagination. *"Le sujet était assez inspirant. J'ai pu l'écrire en une fois, pendant le cours. C'est intéressant de voir que des gens arrivent encore à écrire alors qu'avec le numérique, on aurait tendance à penser l'inverse"*, se réjouit Esther, élève en classe de première et premier accessit dans la catégorie expression écrite. *"Une année exceptionnelle"*, ce sont les mots employés par Christiane André, présidente de l'Association des membres de l'ordre des palmes académiques.

Sept élèves récompensées au concours national

Une année qui se veut d'autant plus exceptionnelle puisque sur les soixante-quatre vainqueurs académiques, sept lauréates se sont distinguées et ont été récompensés au concours national, comme Téa, en classe de cinquième et deuxième prix Maupassant de la jeune nouvelle : *"Ma professeure de français trouvait que mes rédactions étaient bien. Je suis plutôt contente parce que j'avais vraiment peur que la fin de ma nouvelle ne soit pas compréhensible. Je ne m'attendais vraiment pas à être retenue au niveau national."* Quatre lauréates sur les sept sélectionnées se sont rendues au grand salon de la Sorbonne, à Paris, et ont ainsi pu recevoir leurs prix nationaux. *"Je ne m'attendais pas à ça. C'est notre professeur qui nous a inscrit. Je l'ai écrite en une fois"* explique Manon, en classe de cinquième, premier prix de la jeune poésie pour sa production *Ma peur, ma peine* et qui a pu se rendre à Paris.

Mais les jeunes lauréates nationales ne se sont pas arrêtées là. Chacune d'entre elles a également eu la chance d'obtenir un grand prix parmi six, décernés par le président du conseil départemental, le président de la Région, de l'association des maires, du recteur et du président de l'académie, ainsi que du président de la légion d'honneur, section de La Réunion. Une fierté pour Kézia, en classe de premier et deuxième accessit d'expression écrite : *"Je n'avais pas d'idées, je l'ai vraiment fait spontanément. Je ne m'attendais pas à gagner. Je suis agréablement surprise, et je suis un peu fière."* De plus, l'AMOPA a créé un nouveau prix cette année : le prix Leconte de Lisle, *"un poème en voix et en images"*. Les trois seuls élèves de sixième ayant participé ont été félicités, et la présidente de l'association compte sur le soutien des établissements de l'île pour initier les élèves à ce nouveau concours.

ML

